- Instructions auteurs
- Editions en ligne
- Contact
- 🔲
- □Se connecter
- □S'inscrire
- □Nederlands



Toggle navigation Language navigation NL

- Accueil
- Se connecter
- S'inscrire
- 🗆
- <u>Actualités</u>
 - Médical
 - Socio-professionnel
 - E-health
- Congrès
- Gestion
- Loisirs Débats
- MedFlix
- Editions en ligne
- Instructions auteurs
- Medical Corner
 - o Biosimilars
 - o Sclérose en plaques
 - Atopic Dermatitis
 - o Psoriasis
- Contact
- Daccueil > Actualités > Socio-professionnel > Planification: les quotas attribués aux généralistes de 2029 à 2033

Planification: les quotas attribués aux généralistes de 2029 à 2033

- □27 avril 2023
- □par Jean Andris



Après avoir demandé pas mal d'études et entendu toute une série d'interlocuteurs, la Commission de planification - Offre médicale vient de rendre public son «avis formel». Les premières réactions entendues dans le monde de la médecine générale francophone témoignent d'une certaine satisfaction, pourvu que l'avis soit suivi par les autorités.

La commission fédérale de planification de l'offre médicale vient de publier son avis concernant les quotas pour les années 2029 à 2033. Pour ces années-là, le «nombre maximal de candidats attestés qui ont annuellement accès à une formation menant à l'un des titres professionnels concernés sera de 1.144 pour la Communauté flamande et 929 pour la Communauté française.

L'avis cite les diverses études sur lesquelles la commission s'est appuyée. Citons par exemple l'impact du COVID sur la médecine générale, une comparaison internationale, le nombre actuel de professionnels en droit de prester, etc. Pour la médecine générale, dit le rapport, de nouvelles hypothèses ont été établies, tenant compte de la réduction rapide des ETP (-20% d'ici à 2031) et d'une augmentation linéaire de la consommation de soins spécifique à chaque groupe d'âge.

C'est ainsi que le quota attribué à la médecine générale sera de 507 en Communauté flamande et 473 en Communauté française. Dans ces propositions, dit la commission, il a été «délibérément choisi de renforcer prioritairement le nombre de médecins généralistes.» Mais ce choix est assorti de recommandations d'organisation, d'encadrement et de soutien pour la première ligne.

«Ce ne fut pas simple» commente le Dr Pierre Drielsma (GBO), «mais nous y sommes parvenus». En plus de ce quota de 473 futurs généralistes côté francophone, on peut aussi compter sur un petit contingent de médecins étrangers. On peut être satisfait du projet: «le Collège de Médecine Générale (CMG), notamment, avait réclamé 50% de généralistes et nous serions ainsi à 51%».

Et de rappeler tout de même que dans les années immédiates à venir, il restera un «creux dans la démographie de la médecine générale. On fait de plus en plus face, en effet, à un nombre croissant de patients chroniques, qui demandent plus de temps, alors que le nombre d'équivalents temps-plein diminue.» Et il reste à voir ce qui sortira du projet au niveau de la Fédération Wallonie-Bruxelles, conclut le Dr Drielsma.

Du côté universitaire également, la réaction est favorable «C'est bien pour la médecine générale.

La commission a choisi en faveur d'une première ligne forte», commente le Pr Cassian Minguet, responsable du Centre Académique de Médecine Générale à l'UCLouvain. «Nous nous étions mis d'accord au niveau du CMG pour réclamer d'une même voix 50% de futurs généralistes, pour marquer les esprits. Cela a produit ses effets. Mais nous venons de 43%»

Le Dr Luc Herry (ABSyM) se réjouit lui aussi de l'avis. «On a enfin tenu compte de la réalité des ETP», explique-t-il. «Le nombre de futurs médecins généralistes proposé dans l'avis est satisfaisant. Cela va ajouter des forces vives à la médecine générale. Nous avons actuellement plus de 300 médecins inscrits à l'assistanat. Il en sera encore ainsi dans les années qui viennent, puis on passera à plus de 400 par an.

Dans une dizaine d'années, nous aurons ainsi environ 3000 généralistes en plus. Cela permettra de soutenir le départ des aînés qui le décideront et de répondre aux souhaits de fonctionner avec des durées de temps plein plus réduites.» Le Dr Herry soulève néanmoins quelques questions: «aurons-nous assez de candidats? les jeunes généralistes accepteront-ils de s'installer dans les zones en pénurie? qu'en sera-t-il de la tendance qui se dessine, avec des médecins français mécontents qui viennent s'installer chez nous?» Et de souhaiter que le pouvoir politique suive les recommandations de la commission. «Quant à la médecine spécialisée, la discussion risque d'être délicate et ce sera l'affaire des régions» conclut Luc Herry.

Le document mis en ligne par le SPF Santé Publique et qui présente l'avis de la commission précise que «Cette information est faite dans le cadre de la loi du 23 mars 2021 relative à un examen de proportionnalité préalable à l'adoption ou la modification d'une réglementation de profession dans le secteur de la santé.»

> Lire <u>l'avis formel</u> de la commission fédérale de planification

Quota des spécialités 2029 > 2033

	Com. FL	Com. FR
Médecine générale	507	473
Pédiatrie	29	25
Gériatrie	30	20
Ophtalmologie	27	20
Otorhinolaryngologie	17	11
Dermato-vénéréologie	18	14
Médecine d'urgence et aiguë	26	24
Médecine interne	68	59
Cardiologie	20	15
Gastro-entérologie	18	12
Pneumologie	14	7
Rhumatologie	9	8
Médecine physique et réadaptation	17	12
Oncologie médicale	10	8
Radiothérapie- oncologie	7	3
Anesthésie- réanimation	52	37
Chirurgie	32	21
Chirurgie plastique	7	4
Neurochirurgie	7	3
Stomatologie	8	5
Chirurgie orthopédique	26	17
Gynécologie- obstétrique	21	20
Urologie	13	6
Anatomie pathologique	12	7

QUOTA FÉDÉRAL	1.144	929
Génétique clinique	4	2
Neurologie	19	16
Psychiatrie, particulièrement en psychiatrie adulte	52	27
Psychiatrie, particulièrement en psychiatrie infanto- juvénile	22	12
Médecine nucléaire	6	5
Radiodiagnostic	25	24
Biologie clinique	21	12

Vous souhaitez commenter cet article?

L'accès à la totalité des fonctionnalités est réservé aux professionnels de la santé.

Si vous êtes un professionnel de la santé vous devez vous connecter ou vous inscrire gratuitement sur notre site pour accéder à la totalité de notre contenu. Si vous êtes journaliste ou si vous souhaitez nous informer écrivez-nous à redaction@rmnet.be.

□<u>Je me connecte</u>
□<u>Je m'inscris</u>

• □Partager cet article

Facebook Twitter Email Imprimer Plus d'options..

Ceci pourrait vous intéresser

Recherche

• Flash Info

- <u>La VUB participe à l'élaboration d'un antibiogramme à l'aide d'un smartphone</u>
 - ∘ □28 avril 2023 09:44

• Recul historique des ventes de somnifères sur prescription o □28 avril 2023 - 07:00 • Sensibilisation et prévention pour la journée mondiale de la sécurité et santé au travail ∘ □28 avril 2023 - 06:49 • Les arrêts maladie de courte et de moyenne durée ont atteint un record, selon Securex ∘ □28 avril 2023 - 06:42 • Don de sperme : la "règle des six femmes" avant la fin de l'année en Belgique o □28 avril 2023 - 06:31 • Santé au travail: 90% des travailleurs en horaire atypique disent qu'ils ne tiendront pas o □27 avril 2023 - 17:02 • La nouvelle Unité de Thérapie Cellulaire élargit son horizon au sein de l'HUB о П27 avril 2023 - 16:59 • La Fondation contre le Cancer lance un appel à projet national en matière de prévention ∘ □27 avril 2023 - 16:34 • Royaume-Uni: la justice écourte une grève des infirmières o □27 avril 2023 - 15:05 • Soins de santé: les prestations d'étudiants non habilités inquiètent en Flandre ∘ □27 avril 2023 - 14:00 • Bronchiolite chez l'adulte: avis favorable de l'UE pour le vaccin GSK ∘ □27 avril 2023 - 13:27 • «Connaissez-vous le concept de la Santé Positive?» (Dr Ph. Devos) ∘ □27 avril 2023 - 12:28 Planification: les quotas attribués aux généralistes de 2029 à 2033 o □27 avril 2023 - 12:09 • Les généralistes sont-ils "Evidence Based Practice" ? (Enquête) ∘ □27 avril 2023 - 11:53 • Chute de 95% des décès liés au Covid-19 depuis janvier (OMS) ∘ □27 avril 2023 - 08:21 • Assurances: près de 15% des déclarations d'accidents de travail rejetées o □26 avril 2023 - 20:31 • La FWB pense à limiter le nombre d'étudiants non-résidents dans les études de sage-femme ∘ □26 avril 2023 - 17:00 La Commission présente sa réforme attendue du marché du médicament o □26 avril 2023 - 14:38 • Le médecin suspecté d'empoisonnement est autorisé à exercer la médecine ∘ □26 avril 2023 - 14:18

• Un nouveau test sanguin pour détecter plus tôt l'inflammation du foie chez les obèses

• Une plate-forme numérique pour les personnes atteintes de maladies mentales graves

∘ □26 avril 2023 - 14:00

• Des patients retrouvent leur voix grâce à l'intelligence artificielle

∘ □26 avril 2023 - 13:39

• <u>Un outil de diagnostic mobile pour l'épilepsie en Afrique subsaharienne</u>

∘ □26 avril 2023 - 12:47

• Le Conseil supérieur de la santé demande l'interdiction des filtres dans les cigarettes

∘ □26 avril 2023 - 12:42

• Coronavirus - Fin de l'isolement obligatoire de 7 jours après un test positif

∘ □26 avril 2023 - 12:41

• Des données pour une meilleure prise en charge des déficits immunitaires primaires (DIP)

∘ □26 avril 2023 - 09:00

• Un nouveau type de "pancréas artificiel" pour les diabétiques

∘ □26 avril 2023 - 08:15

• Nouvel accord-cadre pour faciliter la reprise du travail après une maladie de longue durée

∘ □25 avril 2023 - 18:55

• La création des assistants en soins infirmiers ne passe pas pour le PTB et Les Engagés

∘ □25 avril 2023 - 14:51

• Le VIB et l'UGent vont développer des vaccins à ARN contre les infections bactériennes

∘ □25 avril 2023 - 14:35

• Au sommaire de ce numéro



Le lien entre perte auditive et démen L'activité scientifique contribue à renforce la position du médecin généraliste



• Medi-Sphere N° 729

□Lire en ligne □Toutes nos éditions

• Plus Lus

• Plus commentés



Un nouveau type de "pancréas artificiel" pour les diabétiques



Quelle durée optimale pour le traitement par amoxicilline de la pneumonie chez l'enfant?



L'avenir des hôpitaux académiques s'assombrit (Dr P.Gillet)



Affichage obligatoire des tarifs: découvrez les premiers modèles d'affiches de l'Inami



Affichage obligatoire des tarifs: découvrez les premiers modèles d'affiches de l'Inami



L'ex-directeur de l'hôpital d'Eupen et trois médecins condamnés



Le groupement hospitalier Malmédy-Verviers devrait voir le jour en juin



Un médecin retraité poursuivi pour de fausses attestations durant la pandémie de Covid

Inscrivez-vous à notre newsletter et rejoignez notre communauté en ligne

En vous inscrivant gratuitement à notre newsletter hebdomadaire vous recevrez les dernières actualités de votre profession, mais bien plus encore ...

□Je m'inscris

Twitter



A propos

Fondée en 1989, Reflexion Medical Network (RMN) est devenu le groupe de presse médical le plus important de Belgique. Avec 12 publications destinées aux généralistes, spécialistes et pharmaciens, l'ensemble des titres touchent plus de 35.000 professionnels de la santé. Aujourd'hui ils retrouvent l'ensemble de leurs publications en digital (newsletters et website) et forment une des plus importante communauté de professionnels de la santé en ligne.

Restez connectés

- □ Suivez-nous sur Twitter
- □_Abonnez-vous à notre Newsletter

Nos rubriques

- Accueil
- Actualités
- Congrès
- <u>Gestion</u>
- Loisirs
- <u>Débats</u><u>Contact</u>

Nos autres sites





© 2017-2023 Reflexion Medical Network - Dévelopment web par Glucône

• Mentions légales